



Les schismatiques s'emparent de la dernière église appartenant à l'Église orthodoxe ukrainienne canonique à Ivano-Frankovsk



Service de communication du DREE, 28.03.2023. Le 28 mars, les adeptes de la structure non canonique dénommée “église orthodoxe d’Ukraine” se sont emparés de la cathédrale de la Nativité, dernière église en service de l’Église orthodoxe ukrainienne à Ivano-Frankovsk.

Les agents de police n’ont pas empêché la confiscation de l’église. Les partisans de l’église schismatique ont forcé les portes de la cathédrale, puis brisé celles du sanctuaire à l’intérieur de l’église. Portant des masques, ils ont lancé du gaz lacrymogène, forçant le clergé et les fidèles en prière à quitter le bâtiment.

Pendant le raid, malgré l’absence de résistance de la part des membres de la communauté de l’Église canonique, les fidèles et les clercs ont reçu des coups, la force physique a été employée contre eux. Les vidéos publiées sur les réseaux sociaux montrent des militants arrachant le chapeau de l’évêque Nikita d’Ivano-Frankovsk. Le caméraman responsable de la retransmission en ligne des offices a été pris à partie et la retransmission brutalement interrompue. Le prêtre Vassily Romaniouk, secrétaire de la direction diocésaine, a été violemment jeté hors de l’église pendant le raid; ayant perdu connaissance, il

a été hospitalisé. Plusieurs clercs et fidèles victimes, atteints de brûlures chimiques de la cornée provoquée par le gaz lacrymogène, ont eu besoin d'aide médicale.

En 2022-2023, presque tous les églises et monastères de l'Église orthodoxe ukrainienne dans la région d'Ivano-Frankovk lui ont été confisquées. Dans plusieurs cas, les spoliations se sont accompagnées de violences commises contre le clergé, les fidèles et les moines, d'intimidations et d'enlèvements de clercs.

Le raid contre la cathédrale de la Nativité d'Ivano-Frankovsk a été précédé du "réenregistrement" illégal de la communauté paroissiale de l'Église orthodoxe ukrainienne. Le maire de la ville, R. Martsinkiv, a annoncé le "transfert volontaire" de la communauté de la cathédrale à la structure schismatique, appelant à s'emparer de l'église et à commettre des violences sur les paroissiens et le clergé. La paroisse et le clergé ont dénoncé à plusieurs reprises la déclaration du maire de la ville, confirmant leur fidélité à l'Église canonique.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90184/>